

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjera. . . . . 15  
PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administracion

Albaréda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales  
Número suelto. . . . . 1 Cta.  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números. . . . . 2.25

AÑO VII

—Gerona MIÉRCOLES 15 de Marzo de 1899—

60

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sífilíticas.

**JUAN JORDI**  
Consulta de 12 á 1  
Zapateria Vieja, 7, 1.  
GERONA

## Manuel Burch

MÉDICO-OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION.

Rambia de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

## Sección religiosa

Santo de mañana

San Julián

Cuarenta Horas

Iglesia de San José

## El País no firma

Quéjase unos de la preponderancia que, según ellos, alcanza dentro de la situación el elemento clerical, totalmente divorciado de la vida y de los adelantos modernos.

Quéjase otros, por el contrario, de la insistencia con que el señor Silvela rechaza el calificativo de reaccionaria aplicado á la situación, y de la manera burlona, mortificante y anticristiana que emplea para rechazarlo.

Alármense algunos periódicos por el giro que va tomando la cuestión electoral, que amenaza dar al traste con la sinceridad proclamada mil veces por los hombres que forman el nuevo Gobierno, si, como parece, se adelantan las elecciones municipales á las de diputados á Cortes.

Sorpréndense otros colegas de que el Ministro de la Guerra, que se encarró pensando en el pago de sus haberes á los repatriados, se ga del cacierno pensando en la suerte de los prisioneros de Filipinas, y sin haber resuelto una cosa ni otra.

Y se apunta, por último, en la Prensa

una cuestión bastante grave, como es la intervención de la Corona en la crisis última.

Siempre fué achaque de los liberales perder todo respeto al poder moderador desde el momento en que sus resoluciones no les eran favorables, pero bueno será hacer constar que en esta ocasión el poder moderador ha cedido y ha entendido iguales indirectas en todos los labios.

La cuestión queda, pues, reducida á la solución del tratado hispano-americano.

Tal como presenta la cuestión el «Heraldo», se trata, en efecto, de que una «zancañilla parlamentaria» ha dado origen á un conflicto constitucional.

Pero la Verdad es un contenido de masiado grande para que no rebese de ciertos moldes; aun de aquéllos que, por su índole parlamentaria, parecen mas amplios.

Hay una parte de la verdad que no cabe en el acostumbrado juego de las discusiones políticas, hay ó hubo, por parte del señor Sagasta, el propósito de que España entera suscribiera la consumación de nuestra ruina; y esto, cuando ya de hecho y de derecho estaba realizado, cuando sería ridículo pensar en retrocesos imposibles, cuando no hay nación en el mundo que no reconozca la pérdida de nuestra soberanía.

El único empeño que persigue seriamente en este asunto el jefe del partido liberal, no es, pues, otro que la mayor extensión de la responsabilidad, creyendo, sin duda que es tan facil en

volver en ella á todo un pueblo, como eno ver primero á Gacazo y después á Montre Ríos.

La nación contesta á eso: «Yo no fui á la guerra sin estudiarla; yo no hice una guerra que, con justicia, se ha calificado de «indefensiva»; yo no dirigí la desastrosa campaña naval; yo no rendí las plazas; yo no entregué soldados que no se habían batido; yo no maniaté al Ejército; yo no regalé Filipinas, «yo no debo firmar eso.»

El señor Sagasta creyó que atraerán do á dulces al enemigo, se le caerían los dientes.

Y el país, que jamás le acompañó en error tan monstruoso, se encuentra ahora en la situación del reo á quien invitan á firmar su sentencia de muerte. No puede evitar que se eleven al patíbulo, pero «no firma.»

## Páginas de la Historia

Acción de Las Guásimas (Cuba)

15 de Marzo de 1874

La acción del potrero Las Guásimas de Machado es uno de los hechos heroicos, de valer sobrenatural, solo reservados á los que tienen en más aprecio su honor y su buen nombre que sus propias vidas, que tanto han abundado, para desgracia y gloria nuestra las dos guerras que la ingratitude nos ha hecho empeñar en la perla de

las Antillas, en la isla justamente llamada cementerio de españoles.

Cumpliendo órdenes del general Portillo, encargado del departamento central, salió á operaciones el brigadier Armián, al frente de una columna compuesta de seis batallones, cinco escuadrones, tres guerrillas y cuatro piezas (unos 3.000 hombres próximamente).

La no muy fuerte columna, dado el gran incremento que por aquel entonces tenía la insurrección, libró combate el 3 de Marzo en Timaguayú, y en la mañana del 15 avistóse nuevamente con el enemigo, en las cercanías del potrero Las Guásimas de Machado.

Unos 20 hombres era la fuerza con que se tropezó cerca de Las Guásimas nuestra columna. Siguiendo su perla táctica, los insurrectos arrastraron á los leales á un callejón del monte que rodeaba el potrero, donde se hallaban numerosas fincas.

Dos escuadrones y los guerrilleros de guardia fueron los primeros en penetrar en tan peligroso camino. La infantería insurrecta, que se hallaba emboscada, hizo fuego por descargas sobre aquel puñado de valientes que á tanto se habían atrevido; pero éstos, en vez de intimarse, decididos como estaban á llevar adelante la persecución, continuaron avanzando, con valor esteico y sin abandonar ni á uno solo de los numerosos muertos y heridos que las balas enemigas les causaron.

Cuando penetraron en el potrero trabaron empeñadísimo combate con 300 ginetes enemigos, que tuvieron la fortuna de darle término con la derrota de los cubanos.

La infantería y el resto de la fuerza, no sin sufrir grandes pérdidas, ganaron el potrero. Entonces Armián ordenó su

gente del modo más ventajoso, que fué en efecto, por estar los insurrectos posesionados del monte que rodeaba al potrero.

La situación de nuestras tropas era por demás crítica.

Encerradas dentro de un círculo de fuego, que no podían romper fácilmente, peleaban con tremenda desventaja, como se puede apreciar por el primer día que pasaron en aquel estado pues tuvieron unos 100 muertos y 300 heridos, en tanto que los rebeldes solo contaron 100 bajas.

Como el término de aquella situación no era dudoso, si no acudían fuerzas en su auxilio, enviaron á Puerto Príncipe dos guerrilleros que se comprometieron á romper el cerco, en la duda de si habría ó nó podido rebasar la línea enemiga el primer aviso.

Por fortuna, los guerrilleros pudieron llegar á Puerto Príncipe, y sin pérdida de tiempo acudió en auxilio de los sitiados el general Bascónes con 2.000 hombres, avistándose con ellos el día 18 por la tarde, después de sostener numerosos tiroteos y dos importantes combates.

Libertadas las tropas de Armiñán, todos juntos emprendieron la retirada al siguiente día.

*El Bachiller Alonso de Zamora.*

## Misión difícil

La revista financiera «El Economista», ocupándose de la misión difícil que debe llenar el nuevo Gobierno, dice lo siguiente:

¿No puede tocarse á lo hecho por el señor Puigcerver respecto al 4 por 100 exterior, para evitar al menos que continúe la emigración al extranjero?

¿No puede hacerse nada en los recargos de tributación?

¿No puede levantarse la suspensión de los sorteos de amortización de las Cubas, sobre las que hizo declaraciones tan explícitas el señor Silvela?

Y en cuanto á los medios de arbitrar recursos, hoy que la paz está hecha y la confianza renace y los valores suben en la Bolsa, ¿ya á seguirse unos meses más por el camino de los empréstitos parciales y onerosos, que han formado la bola de nieve ahora tan difícil de deshacer?

Suspendemos esta lista.

Mucho tiene que hacer el nuevo Gobierno, y como todas las situaciones financieras difíciles y empeñadas se agravan por días, á razón del interés compuesto, urge que desde luego vaya tomando, aunque solo sea como preparatorias, algunas resoluciones.

## EL REPARTO DE CHINA

He aquí un resumen de las instrucciones enviadas por el gobierno italiano á su representante en Pekin:

- 1.º Debe invitar al gobierno chino á que retire la Nota oponiéndose á la concesión á Italia de la bahía de San Mun.
- 2.º Llamará la atención sobre el hecho de no haber contestado de una manera satisfactoria el gobierno del Celeste Imperio al de Italia.
- 3.º Declarará que Italia está resuelta á obrar con completa libertad, conforme reclaman los intereses y la dignidad de la nación.

Se están preparando con grande actividad los refuerzos marítimos italianos destinados al mar de la China.

Se sabe por conducto fidedigno que el gobierno austriaco no abriga ni ha abrigado jamás ningún propósito de adquisiciones territoriales en China, á pesar de lo que dicen en contra algunos periódicos ingleses.

## Entre barberos

En Londres se ha verificado un match de nuevo genero.

Se trata de un match entre dos barberos, que viven en el barrio de Witechapel y tienen sus establecimientos en una misma calle.

Uno de dichos barberos es italiano y el otro inglés.

La competencia y la vecindad les habían convertido en enemigos, y adoptaron la resolución de poner de una vez término á su querrela y tomando al público por testigo de sus respectivos méritos y de su habilidad respectiva.

A este objeto reunió cada cual seis parroquianos y ante un jurado compuesto de vecinos del barrio en que habitan, realizaron la tarea de afeitarse á los parroquianos en cuestión, debiendo adjudicarse la victoria al que mejor trabajara y empleara menos tiempo.

El italiano afeitó sus seis barbas en 4 minutos y 33 segundos; el inglés despachó las suyas en 3 minutos y 54 segundos.

Parecía que el triunfo era del súbdito de la reina Victoria; pero el italiano había afeitado á uno de sus parroquianos empleando solamente 35 segundos, lo cual no pudo lograr el inglés con ninguno de sus favorecedores, y el jurado, estimando que el primero retenía el record de la ligereza, le concedió el premio.

El periódico inglés que dá noticia de este original match, se calla el nombre del vencedor.

## YANKIS Y TAGALOS

«The Herald» publica un despacho en que da cuenta de un combate celebrado en Manila por la columna volante del general Water.

Dicha columna, compuesta de tres regimientos de caballería, dos de infantería y uno de voluntarios, atacó á los rebeldes, siendo el teniente Hok quien dió la señal de ataque.

Todos los regimientos abandonaron las trincheras, avanzando con serenidad.

La caballería sufrió un vivo tiroteo de los filipinos por la derecha, y continuó avanzando protegida por la artillería, que lanzaba proyectiles por encima de los soldados norteamericanos á las trincheras tagalas.

Los filipinos tuvieron 60 muertos y 100 prisioneros.

Las pérdidas por parte del general Water, fueron dos muertos y 16 heridos.

Un tagalo hecho prisionero refirió que los jefes insurrectos Rio y Pilar, se baten en retirada hácia el Sur con 800 indígenas.

—El periódico «Gil Blas» dice que á pesar de los telegramas optimistas de Washington, el general Ottis y los yankees no pueden poner término á la resistencia de Aguinaldo y los filipinos.

Estos esperan á los yankees y, en efecto, son derrotados los tagalos, pero sirve de consuelo á los vencidos de hoy el hecho demostrado repetidamente, que al día siguiente de una victoria de los norteamericanos, tienen los vencedores que volver á empezar de nuevo.

—Un despacho de Nueva York anuncia con referencia á otros despachos de Manila que, según el relato de un prisionero, tres jefes insurrectos se baten en retirada, llevando muchos muertos y heridos.

## Crónica

El colega local que parece como que se complace en desprestigiar á los silvelistas, tachándoles con la más negra de las tintas, con el nombre y con la amistad del caciquillo de Llagostera, habrá de ir rectificando su opinión y abandonando el arma elegida para combatir á nuestros amigos, al ver como desde la Corte van llegando pruebas fehacientes de que no es la actual situación la que merece el honorable y excelso calificativo de *rourista*.

El ex-delegado de Hacienda de esta provincia, don Rafael de Eulate, caído á los golpes de los amigos de Puigcerver, ha sido repuesto en su destino. No hay que decir con que satisfacción fué recibida en Gerona la noticia, pues esa reposición significa un triunfo sobre el caciquismo que aquí todo lo envilece y que no perdonaba medio para demostrar que no había obstáculos que resistieran á su marcha triunfadora.

El señor Eulate había sido castigado por el caciquillo llagostense y ya está repuesto el señor Eulate.

Felicitemos á todas las víctimas del caciquismo, porque la reposición del exdelegado anuncia una era de justicia y moralidad para todos los que como él cayeron á los golpes de don Santiago.

Ha sido declarado cesante don José Pinet, jefe máximo de policía en esta provincia.

Vaya tomando nota el diario de la calle de las Ballesterías, empeñado en calificar de *rourista* á la actual situación.

El delegado de Hacienda de esta provincia, don Federico Mercillo, ha sido trasladado á Guadalajara.

La empresa del Teatro Principal ha acordado no dar más representaciones del drama sacro «La Passió y Mort de Nostre Senyer Jesucrist».

Al banquete dado ayer en Barcelona en obsequio del gobernador electo de esta provincia, don José Montaner, asistieron más de 160 comensales, haciendo el señor Ferrer-Vidal y Soler un elogio cumplido y cariñoso de las prendas personales que adornan al señor Montaner, á quien hizo entrega de un precioso bastón de mando en prueba del entrañable cariño que le profesa.

Ha sido nombrado, fuera de concurso, para una de las Escuelas elementales de Vich el laborioso Maestro don Jaime Fajeda, que venía desempeñando con mucho celo la Escuela de párvulos de Serós, desde hace algunos años.

En las próximas elecciones generales parece que los socialistas están dispuestos

á luchar tenazmente en varios distritos obreros, siendo probable que presenten su candidatura, entre otros, los compañeros Iglesias, Vera, Quejido y Eusebio Blasco.

Ha sido declarado cesante el inspector de segunda clase del cuerpo de vigilancia de esta provincia don José Pinet Escarpenet, habiendo sido nombrado para sustituirle, don Florencio Ampudia Sanchez.

Por este gobierno civil se ha resuelto una consulta de la alcaldía de Espoucella para que se proceda al nombramiento de Síndico.

Como presunto autor del robo de tres cuarteras de centeno, perpetrado en la noche del día 7 del corriente en una casa de Espinavell, la benemerita de San Juan las Abadesas ha detenido y puesto á disposición del juzgado, al vecino del expresado pueblo, Paladio Vila Ramió.

Por la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se llama al sargento del Regimiento de Infantería de Valencia, Miguel Serra Bufill, al del Regimiento de Asia, Ramón Rodríguez Caixás, á los soldados, Miguel Rovira Bernabé, Rafael Pablo Juan y Pedro Carbó Palomares para entregarles un documento que les interesa, y al artillero, José Navidad Alonso y á los soldados, José Pascual Portas y Juan Morillo Bosch.

Se encuentra enfermo de suma gravedad, el reputado médico de Llagostera y particular amigo nuestro, don Eugenio Maranges, al que deseamos una rápida mejoría.

Ha sido destinado á la Aduana del Grao el administrador de la de Port-bou don Pedro Muñoz.

El ministro de la Gobernación puso ayer á la firma de la Reina Regente el decreto nombrando alcalde de Barcelona al ilustre médico doctor don Bartolomé Robert.

Los maestros públicos de esta capital, señores Dalmau, Isern y Rogés han convocado á reunión general á sus compañeros para el sábado 25 del corriente á las 10 de la mañana, en la Escuela practica agrorada á la Normal, con objeto de tratar de secundar el movimiento iniciado por algunos maestros de Valencia y para encauzar los destinos de la Asociación provincial.

En dicha reunión es probable se tomen acuerdos de trascendencia suma para la clase.

El médico cirujano don F. Terrades, especialista en enfermedades ginecológicas y particular amigo nuestro, ha abierto su clínica, conforme podrán ver nuestros lectores por el anuncio que publicamos en tercera plana, en la calle del Progreso 13, 2.º

Se están colocando en las Ramblas las columnas que han de sostener los 19 nuevos focos eléctricos de arco voltaico que hermosearán é iluminarán espléndidamente dichos paseos.

En cumplimiento de lo que previene el artículo 9.º del Reglamento de la Asociación Literaria de Gerona, la Junta Directiva, en sesión del día de ayer ha acordado

convocar á los señores Socios á junta general ordinaria para la elección de cargos y designación de los señores que han de componer el jurado clasificador de las comisiones que se presenten en el Certamen del año actual.

La reunión tendrá lugar el domingo próximo 19 del actual á las 4 de la tarde en el local de la Sociedad Económica de Amigos del País.

Hoy ha cesado en el desempeño de su cargo el jefe de policía señor Pinet.

El gobierno de Portugal ha concedido la gran Cruz de Villaviciosa, á nuestro distinguido amigo y ex-director de «El Tiempo», el subsecretario de la Presidencia del Consejo de Ministros, don Guillermo Ranós, marqués de Casa Laiglesia.

Con el título de sucursal del Café Villa, mañana jueves abrirá sus puertas el antiguo café de Novedades, situado en la rambla de la Libertad.

Mañana, á las 9 de la misma, saldrá para Santa Coloma de Farnés á donde va destacada, la 4.ª compañía del regimiento de Guipúzcoa, al mando del capitán don Alejandro Billon.

Hoy hemos disfrutado de un día espléndido con temperatura suave, bastante agradable y brillante sol, que ha sido aprovechado por buen número de gerundenses, especialmente durante la tarde, en que se han visto concurridos los alrededores de la capital.

Se dá como cosa segura que el doctor Morgadas, actual obispo de Vich, pasará á ocupar la diócesis de Barcelona, vacante por fallecimiento de don Jaime Catalá Albosa.

Se ha resuelto que desde el corriente mes cese el abono de las pensiones concedidas con arreglo al real decreto de 4 de

agosto de 1895 á las familias de los reservistas del reemplazo de 1890, exceptuando se las de los individuos de tal reemplazo que hubiesen fallecido, las cuales continuarán percibiendo las susodichas pensiones interia no obtengan otra del Estado ó las Cortes tomen un acuerdo sobre el particular, según lo prevenido en la real orden de 6 de febrero de 1897.

Al propio tiempo se ha resuelto que si entre los enfermos que han quedado en la isla de Cuba hubiese alguno de los indicados reservistas, tienen derecho sus familias, hasta el mes siguiente al del desembarco de los mismos en la Península, al goce de las referidas pensiones.

El día 23 del actual á las diez de su mañana, se adquirirán en la factoría de Subsistencias de esta plaza y en público concurso, los artículos siguientes: harina de 1.ª, leña, cebada, paja para pienso y relleno, aceite, petróleo, carbón y jabón.

A nombre de don Luciano Delannoy y Fabien, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias de una mina de mineral sulfuro de zinc, con el nombre de «Spes», sita en término de Molló, (Espinabell), paraje llamado Plá del Turón y Bosa del Turón.

Sección comercial

Table with exchange rates for BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA, CAMBIOS DEL ORO, and CUPONES.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 15. -- Esta madrugada ha terminado la conferencia del señor Moret en el Círculo de la Unión Mercantil, relativa al programa de las Cámaras de Comercio. El conferenciante se ha mostrado conforme con la reorganización del ejército, pero dice que esta deben hacerla los militares. Combate el regionalismo, aunque acepta la descentralización administrativa. Sin embargo, dice, el Estado debe conservar la administración de justicia, la unidad tributaria y todo lo relativo á relaciones exteriores. La liquidación de la Hacienda, añade, será de 2030 millones y los ingresos no pasan de 800. Termina diciendo que durante tres años se debe hacer un presupuesto que no exceda de 470 millones de gastos. --El señor Silvela conferenció ayer con el embajador de Francia en Madrid. La entrevista tuvo por objeto suplicar el señor Silvela á dicho embajador que recabase del Gobierno de Washington la libertad de acción de España para gestionar el rescate de los españoles presos de los tagales. -- El señor Silvela ha negado todo

fundamento á los rumores que circulan referentes á la tirantéz de relaciones entre las Cámaras de Comercio y el Gobierno. Prueba de ello es, dijo, que el Gobierno no ha olvidado las pretensiones de las mencionadas Cámaras. En el último Consejo--agregó--tuvimos en cuenta las pretensiones de la comisión permanente de la Asamblea de Zaragoza, y el Gobierno se ocupó de restringir el ingreso en las academias militares y de otros asuntos de importancia. --El señor ministro de la Guerra ha dicho que nadie se ha quejado ni se le ha mostrado molesto por la visita que el capitán general de Madrid ha hecho á los cuarteles. Con referencia al general Jiménez Castellanos se dice que no ha tenido conocimiento de la reunión que según se ha dicho pensaban celebrar algunos jefes y oficiales. De haberlo sabido hubiera prohibido terminantemente su celebración. Habana, 14. Se ha verificado una manifestación cubana de simpatía en honor de Maximo Gómez. Las autoridades norteamericanas, molestadas por el carácter que revestía, disolvieron la manifestación. --En la boca del puerto de Santiago de Cuba ha aparecido el cadáver del marino español don Fernando Villaz mil. imprenta de EL CORREO DE GERONA

Advertisement for F. TERRADES MÉDICO-CIRUJANO, Ayudante de la Clínica Ginecológica del Dr. Fargas de Barcelona, MÉDICO POR OPOSICIÓN del Hospital de la Santa Cruz de la misma ciudad. Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4. Progreso, 18, 2.ª GERONA

64 JOVENTUD MALOGRADA

Yo esperaba algunas visitas, y además me parece que es poco prudente el ocuparse aquí de esos asuntos. --Poco es lo que tengo que añadir, y muy poco lo que no sé, replicó Noemi. Una noche volvió mi madre á casa después de haber hecho algunas compras que la habían entretenido bastante. Estaba yo durmiendo en mi cama y una vecina cuidaba de mí para que no me sucediese nada. Al ver que no estabais allí inquietose mucho mi madre con vuestra ausencia, y la vecina, que no pudo contener las lágrimas, la enseñó una carta que había encima de la chimenea. En esa carta decía...

La abandonada

El criado al que preguntaba el señor Quessel de la Thibaudière, qué había hecho Noemi, dijo la verdad cuando aseguró que ésta subió á un coche cuya portezuela se abrió al acercarse. En el interior esperaba Gastón Bois de la Vrillière. --¿Salisteis con blon de vuestra empresa?--le preguntó el joven. --No. La respuesta era inútil porque en el descompuesto resto de la desgraciada que se sentó anegada en un rincón del coche, adivinábase su desahucio. El carruaje arrancó en cuanto se cerró la portezuela. --¿A dónde me lleváis? preguntó Noemi en cuanto se repuso algo de su emoción. --¡Al fin del mundo si queréis! --¿A que ir tan lejos? ¿No se puede ser feliz mas cerca?--replicó Noemi. Apoyó Noemi la mano en la de su interlocutor. que muy conmovido

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA 01

...toy esperando algunas visitas, y además me parece que es poco prudente el ocuparse aquí de esos asuntos. --Poco es lo que tengo que añadir, y muy poco lo que no sé, replicó Noemi. Una noche volvió mi madre á casa después de haber hecho algunas compras que la habían entretenido bastante. Estaba yo durmiendo en mi cama y una vecina cuidaba de mí para que no me sucediese nada. Al ver que no estabais allí inquietose mucho mi madre con vuestra ausencia, y la vecina, que no pudo contener las lágrimas, la enseñó una carta que había encima de la chimenea. En esa carta decía... --Es inútil que os molestéis repitiendo lo que decía,--dijo el señor Quessel de la Thibaudière interrumpiéndola. --Dispersámede, la sé de memoria, tantas y tantas veces me la repitió mi madre. ¿Como es posible que la ovide? --Os repite, señorita, que es inútil que os toméis la molestia de repetir lo que decía. --Sea, puesto que parece también recordais su contenido. En esta carta anunciais vuestra partida, y al menos tuvisteis la franquera de no hablar de vuestro regreso. Hablais terminado vuestra carrera, tomade el grado, y abandonabais á París para siempre, y con el la vida que hasta entonces habíais llevado. --En ese triste documento os mostrabais mal agradecido por los dos agradables años que acababais de pasar, pero, según decíais, habíais sonado la hora de empezar una vida más seria y laboriosa. --Ademas, vuestra familia os impuso ese cruel viaje, retirandose la pensión de que disfrutabais si permanecíais un día mas en París. --¿Matchasteis de una manera tan brusca como inesperada para evitar, al

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Preios de suscripcción

Gerona al mes. . . . .

1'50 pesetas

Provincias trimestre. . . . .

5

Ultramar y Extranjero. . . . .

15

Se admíten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

### JUVENTUD MALOGRADA

—Y un cuando no la tuviesemos negarías que la habías escrito?  
—No tengo que afirmar ni negar nada en el caso presente.  
—¿Negarías los compromisos que contragistestis?  
—¡Oh! ¡Compromisos!  
—Tened presente, señor de la Thibaudière, que no vengo aquí hoy a reclamar el cumplimiento de ese compromiso,—dijo Noemi con acento resuelto.

—Os ruego, señorita, que...—bilibuceó el magistrado.  
—En cuanto a la niña,—siguió diciendo Noemi, la que al parecer habíase respuesto de su emoción,—ofrecisteis que os cuidarías de ella, que la atenderías velando por ella aunque fuese desde lejos.  
Deciais, además, que no debía faltarle nada, y hasta creo que llegabais a ofrecer que algún día quizás la reconocerías; dando vuestro apellido...  
—¿Señorita!  
—Hé aquí, según creo, las palabras de que os sirvisteis para decirlo:

—Escribí estas palabras:  
—Mirad, señor procurador, en todo he sido siempre amorosa,—dijo con voz regular.  
—Además de decirlo lo escribí, letra por letra.  
—En cuanto a mi Noemi, hija de mis primeros amores y sonrisa de mi juventud... la quiero con ternura.

Y concluyó de este modo.  
El señor de la Thibaudière, que se había puesto en pie, abandonó su sitio, y acercándose a Noemi la dijo en voz baja pero con mucha animación:  
—Conservaba vuestra madre esa carta en su poder?  
—No lo sé.  
—¿Entonces?  
—Pueda que tal vez la tenga.  
Miróle el magistrado fijamente los ojos.  
—¿No la tenéis!—exclamó.

—Y un cuando no la tuviesemos negarías que la habías escrito?  
—No tengo que afirmar ni negar nada en el caso presente.  
—¿Negarías los compromisos que contragistestis?  
—¡Oh! ¡Compromisos!  
—Tened presente, señor de la Thibaudière, que no vengo aquí hoy a reclamar el cumplimiento de ese compromiso,—dijo Noemi con acento resuelto.  
Y si únicamente a hacer un llamamiento a vuestros sentimientos honrados.  
Mi madre se figuró algún día que tal vez os casaríais con ella, y fue vuestra amante antes que vuestra esposa.  
—Eso sí, hombre.  
—Pues obra mal,—exclamó y dejando todo este volvamos hablar de otros asuntos más importantes.  
—Está bien, pero...  
—Pero, amigo mío, ¿acabarás hoy?  
—Voy enseguida,—contestó.  
Una palabra y concluímos. ¿Quién es esa á la que concediste tan larga audiencia?  
—Es la hija del albañil condenado á trabajos forzados.  
—¡Infelís! ¡Pobrecilla!—exclamó la esposa del magistrado.